

Pencatatan Keuangan Sederhana Dalam Membantu Pengelolaan Keuangan Pada UMKM Dapur Raisya Kelurahan Gurun Laweh Nanggalo

Enny Arita¹⁾, Dewi Sartika²⁾, Yentisna³⁾, Nini⁴⁾, Indrayeni⁵⁾, Ingra Sovita⁶⁾

Fakultas Ekonomi Dan Bisnis Universitas Dharma Andalas Padang
enny.arita@gmail.com

Abstrak

Perencanaan keuangan adalah proses mencapai tujuan UMKM melalui manajemen keuangan secara terencana. Salah satu komponen dalam perencanaan keuangan adalah menyusun anggaran bulanan yang terdiri dari pendapatan dan pengeluaran. Keuangan UMKM adalah bagaimana mengelola uang yang ada pada satu UMKM, terutama uang yang akan dikelola oleh pemilik UMKM. Sehingga dengan pengelolaan yang baik akan mendapatkan hasil yang memuaskan dan pengeluaran diatur sesuai dengan kebutuhan UMKM itu sendiri. Pengabdian Masyarakat yang dilakukan tim dosen ini bertujuan untuk menjelaskan kepada pemilik UMKM Dapur Raisya di Kelurahan Gurun Laweh Nanggalo Padang, perencanaan keuangan UMKM untuk membantu UMKM tentang akuntansi keuangan UMKM. Diharapkan dengan adanya pengabdian kepada masyarakat ini bisa membantu pemilik UMKM dalam pengelolaan keuangan UMKM lebih terarah dalam pengelolaan Keuangannya.

Kata Kunci : Perencanaan Keuangan UMKM, Akuntansi Keuangan UMKM

PENDAHULUAN

Permasalahan yang umumnya terjadi pada UMKM adalah masalah keuangan Pada umumnya praktik kegiatan UMKM berjalan tanpa mengandalkan informasi keuangan yang disusun secara tertib dan teratur. Banyak UMKM dapat berjalan normal tanpa dukungan informasi keuangan yang memadai sehingga sering kali mereka tidak mengetahui berapa keuntungan dan diakhir bulan tiba-tiba arus kas kosong karena uang bisnis dipakai untuk pribadi. Banyak UMKM dapat berhasil tanpa laporan keuangan yang dijadikan dasar dalam pengambilan keputusan. Pengambilan keputusan hanya didasarkan pada intuisi dan kebiasaan yang berasal dari pengalaman sebelumnya. Sementara kegiatan penyusunan laporan keuangan, masih dianggap mewah dan belum sebanding dengan kegunaannya. Sehingga sering kali pelaku UMKM tidak mengetahui secara persis berapa pendapatan (kas) yang seharusnya diterima, berapa biaya operasi yang seharusnya dikeluarkan dan berapa yang seharusnya masih tersisa.

Pencatatan keuangan akan semakin diperlukan ketika usaha semakin besar sehingga pelaku UMKM menjadi tidak mampu lagi memantau secara langsung kegiatan usaha yang sedang berjalan. Masalah tersebut dapat diatasi dengan membuat laporan keuangan dan menganalisisnya lebih lanjut. Ada banyak manfaat yang akan diperoleh, apabila UMKM menyusun informasi (laporan) keuangan. Manfaat tersebut antara lain: Mengetahui informasi tentang posisi keuangan, kinerja keuangan, perubahan modal pemilik di masa lalu. Berdasarkan informasi di neraca, pelaku UMKM akan mengetahui berapa uang tunai yang masih ada, berapa piutang yang belum tertagih, berapa nilai persediaan yang masih ada, berapa nilai peralatan, bangunan, kendaraan yang dimiliki, berapa jumlah utang yang harus dibayar dan bagaimana posisi modal pemilik yang ada sekarang.

Semua itu menjadi hal penting ketika pelaku UMKM ingin menjadi besar dan tumbuh. Oleh karena itu pada kesempatan pengabdian kepada masyarakat ini kami Tim dosen memilih untuk melakukan pelatihan ini. Nanti peserta diminta untuk melakukan praktek secara langsung bagaimana membuat laporan keuangan sederhana.

Daerah Kelurahan Gurun Laweh Nanggalo Padang merupakan bagian dari kecamatan Nanggalo Padang. Daerah ini memiliki banyak UMKM dengan produk yang beragam. Salah satu UMKM yang mulai berkembang di Kelurahan ini adalah UMKM Dapur Raisya, UMKM Dapur Raisya mempunyai usaha kue kering dan kue basah, Owner UMKM Dapur Raisya Sherly Marlina yang telah memulai usahanya sejak 7 Tahun terakhir. Permasalahan yang dihadapi dalam pengabdian ini adalah :1). Kurangnya Pemahaman UMKM tentang pentingnya informasi akuntansi dan pembukuan yang baik,2)Masih banyak UMKM yang menganggap akuntansi itu sesuatu yang sulit untuk dilaksanakan, 3). Kurangnya pendampingan dalam melakukan penyusunan Laporan Keuangan UMKM,

4).Memberikan penyuluhan kepada UMKM bagaimana usaha bisa (*Accountable*) dan usaha yang dijalankan dapat menguntungkan (*Profitable*).

Berdasarkan permasalahan tersebut, perlu diadakan kegiatan penyuluhan bagi pelaku UMKM Menumbuhkan kesadaran pentingnya informasi akuntansi dan pembukuan sederhana bagi UMKM, supaya UMKM dapat bersaing dalam memasarkan produknya.

SOLUSI DAN TARGET LUARAN

Target Kegiatan

Target yang ingin dicapai dalam kegiatan Pengabdian Kepada Masyarakat ini adalah sebagai berikut:1). Menumbuhkan kesadaran pentingnya informasi akuntansi dan pembukuan yang baik bagi UMKM, 2). Menumbuhkan kesadaran bahwa akuntansi itu bukanlah sesuatu yang sulit untuk dilaksanakan, 3). Memberikan pendampingan dalam melakukan penyusunan Laporan Keuangan UMKM,).4. Memudahkan pemilik UMKM dan usaha yang dijalankan dapat menguntungkan (*Profitable*).

Solusi

Solusi yang ditawarkan dalam kegiatan pengabdian masyarakat ini adalah sebagai berikut:1). Untuk dapat meningkatkan kemampuan UMKM dalam hal membuat laporan keuangan sederhana Tim akan memberikan teori akuntansi sederhana, 2). Untuk dapat mengerti dan memahami manfaat dari pada laporan keuangan maka tim akan memberikan penyuluhan dan pengetahuan tentang cara pembuatan laporan keuangan, 3). 3. UMKM lebih bisa bersaing dan bisa mengatur keuangan UMKM dengan baik.

METODE PELAKSANAAN

Teknis Kegiatan

Pelaksanaan kegiatan Pengabdian Pada Masyarakat ini dilakukan dengan menggunakan metode ceramah dan diskusi dan akan melibatkan beberapa UMKM yang ada di kelurahan Tabing Banda Gadang. Adapun sistematika pelaksanaan kegiatan pengabdian ini adalah sebagai berikut: 1).Langkah 1 (Metode Ceramah): Peserta diberikan motivasi agar memiliki kemauan untuk memahami bagaimana pentingnya pencatatan sebuah laporan keuangan Langkah pertama diselenggarakan selama 1 jam, 2). Langkah 2 (Metode Diskusi) Peserta pelatihan diberikan kesempatan untuk mendiskusikan permasalahan yang berkaitan dengan pencatatan keuangan UKM Langkah kedua ini diselenggarakan selama 1 jam, Peserta Khalayak sasaran yang dipilih adalah Owner UMKM Dapur Raisya di Kelurahan Gurun Laweh Nanggalo Padang. Penetapan sasaran ini merupakan suatu upaya untuk meningkatkan pengetahuan UMKM yang sudah terdaftar di lembaga pemerintah sehingga perkembangannya dapat diketahui dan dipantau dengan mudah. Lebih jauh dari itu, harapannya peserta pelatihan dapat menularkan ilmu yang didapatkan kepada pelaku UMKM lain yang berada di sekitarnya.

Gambar Produk UMKM Dapur Raisya



HASIL DAN PEMBAHASAN

Secara keseluruhan kegiatan pengabdian masyarakat telah terlaksana dengan baik, yang diikuti oleh Owner UMKM Dapur Raisya di Kelurahan Gurun Laweh Nanggalo. Kegiatan ini mendapat dukungan penuh dari Orner UMKM Dapur Raisya Sherly Marlina . Animo Owner mengikuti kegiatan ini sangat tinggi, terlihat dari keseriusan mereka mengikuti penyuluhan dari awal hingga selesai acara. Berbagai pertanyaan mereka ajukan terkait dengan berbagai permasalahan yang dihadapi dalam menjalankan usahanya. Mereka bahkan berharap agar kegiatan ini tidak selesai sampai disini saja, namun bisa diadakan secara rutin, berkelanjutan dan adanya pendampingan terhadap usaha

mereka. Keinginan masyarakat tersebut sejalan dengan program kegiatan yang dirancang oleh tim pengabdian, dimana selain memberikan penyuluhan dan pembinaan,selanjutnya 2 (dua) bulan kemudian tim akan mendatangi kembali UMKM tersebut guna memantau, melihat dan mengevaluasi perkembangan dari usaha mereka.

KESIMPULAN DAN SARAN

Dari pelaksanaan PKM (Program Kemitraan Masyarakat) pada UMKM Dapur Raisya yang telah diberikan pelatihan dan pendampingan intensif dapat disimpulkan bahwa :

1. Melakukan distribusi produk kepada took kebutuhan pokok yang ramai dengan cara konsinyasi dengan memastikan jumlah produk yang dititipkan dan jarak yang tidak lebih dari 3 km dari titik (rumah produksi).
2. Pencatatan keuangan berupa penentuan harga pokok produksi telah dilakukan mengkondisikan dengan pemilik terkait hal yang belum dipahami dengan diskusi mendalam serta mengurai pencatatan laporan penjualan dan pembelian dalam aktivitas usaha.
3. Diharapkan dengan adanya PKM ini UMKM Dapur Raisya dapat memperoleh keuntungan yang berlimpah.

SARAN

4. Dari pelaksanaan kerja dilapangan dengankondisiCOVID19,pelakuusaha dan pelaksana sedikit kesulitan dalam melakukan komunikasi dikarenakan terbatasnya alat media elektronik yang ada, sehingga team perlu mengupayakan bertemu langsung.
5. Perlu upaya melakukan kegiatan yang lebih intens dengan menambah karyawan yang penjualan berdasarkan segmentasi menengah yang merambah ke kantor dan instansi pemerintahan.
6. Perlunya menambah startegi pemasaran yang lebih fleksibel dan bervariasi dengan mengikuti perkembangan teknologi dengan menggunakan strategi media online termasuk diantaranya instagram, facebook bisnis, market place dan lain sebagainya.
7. Perlu melakukan rutinitas terkait pencatatan transaksi yang terjadi setiap hari sehingga laporan yang dibutuhkan terkait keuangan dapat mempercepat pengambilan keputusan.

Dokumentasi Kegiatan Pengabdian





DAFTAR PUSTAKA

- Candraningrat. 2017. Pengambilan Keputusan sebagai Wirausaha Mudadari Faktor Eksternal yang Memengaruhinya di Institut Bisnis dan Informatika Stikom Surabaya. *Business and Finance Journal*, vol. 2, no. 1.
- Candraningrat, Adrianto, Yosef Richo dan Wibowo, Januar. 2018. Pengabdian Kepada Masyarakat Bagi Kelompok Tani Elok Mekar Sari Surabaya. *Jurnal Pengabdian Masyarakat LPPM Untag Surabaya*, vol. 3, no. 1, hal. 1-6.
- Haryanto, Tanuwijaya, Fianto, Achmad Yanu Alif, Wibowo, Januar dan Candraningrat. 2016. IbM Bagi Kelompok Budidaya Jangkrik di Kecamatan Srengat Kabupaten Blitar. *Jurnal Pengabdian LPPM Untag Surabaya*, vol. 2, no. 1, hal. 77 – 84.
- Santoso, Rudi, Candraningrat dan Binawati, Lilis. 2017. Elemen Kecerdasan Wirausaha Untuk Meningkatkan Kinerja Industri Kecil dan Menengah (IKM) di Surabaya. *BISMA (Bisnis dan Manajemen)*, vol. 1, no. 1, hal. 73-89.
- Warren, Carl S, dan James M, Reeve, et al. 2014. Pengantar Akuntansi. Jakarta, Salemba Empat